

DEL PAIS

El doctor Eyley N. Simpson, Secretario del Comité de Selección en México de la Fundación Guggenheim, nos envía la siguiente nota:

"El Comité de Selección para México de la Fundación John Simon Guggenheim Memorial, tiene gran placer en anunciar que por su recomendación la Fundación ha otorgado becas en México, para el año de 1933, a las personas siguientes: ingeniero David Segura y Gama y profesor Alfredo Barrera Vázquez. Además de los nuevos nombramientos ya citados, la Fundación ha concedido una extensión de varios meses a las becas dadas en el año de 1932 a los señores doctor Juan Farill y Solares y al profesor Enrique Beltrán.

El Comité de Selección para México, integrado este año por los señores abogado Luis Cabrera, arquitecto Carlos Contreras, abogado Fernando González Roa, profesor Roberto Medellín y doctor Rafael Silva, recibió más de sesenta solicitudes para becas de todas partes de la República. El trabajo de hacer la selección fue muy difícil debido al gran número y a la alta cualidad de los candidatos, y sólo después del más cuidadoso estudio y consideración de cada caso se pudo, finalmente, hacer la selección.

El ingeniero David Segura y Gama, después de recibir el grado de ingeniero de Minas y Metalurgia, en la Universidad Nacional de México, en 1914, obtuvo una gran experiencia en su profesión por los puestos, tanto de capacidad científica como administrativa, que ocupó en varias de las principales compañías mineras en México. En 1927, el ingeniero David

Segura y Gama fue llamado por el entonces Ministro de Industria, Comercio y Trabajo, para desempeñar el puesto de Jefe de la Sección de Explotación, en el Departamento de Minas, puesto que aun desempeña actualmente.

Por los estudios que ha hecho, tanto privada como oficialmente, el ingeniero Segura y Gama ha quedado altamente impresionado con la necesidad y la oportunidad para estimular el desarrollo de la industria minera en México, por medio de la aplicación de métodos técnica y científicamente modernos. La beca que ha sido otorgada al ingeniero David Segura y Gama servirá para asistirlo en su estudio de algunos de los más recientes adelantos de tecnología minera en los Estados Unidos, con especial atención, a la organización y funcionamiento de laboratorios metalúrgicos y tratamientos de metales preciosos.

Al profesor Alfredo Barrera Vázquez se le ha otorgado una beca para ayudarlo en el trabajo de traducción, al castellano moderno, del código maya conocido con el nombre de Chilam Balam de Tizimín. El profesor Alfredo Barrera Vázquez tiene capacidades poco comunes para hacer ese trabajo. Nació en Yucatán, siendo su lengua nativa el idioma maya, y durante los últimos diez años se ha especializado en el estudio de lingüística maya.

El profesor Alfredo Barrera Vázquez, además de tener a su cargo los cursos de lingüística maya en la Universidad Nacional, ha sido comisionado por el Museo Nacional de Arqueología, Historia y Etnografía, para hacer investigaciones en su especialidad.

La Fundación John Simon Guggenheim Memorial, establecida en 1925, por algún tiempo sólo concedió becas para hacer trabajos en el extranjero, a ciudadanos americanos o a residentes permanentes en los Estados Unidos; pero hace varios años el ex-senador de los Estados Unidos, señor John Simon Guggenheim y su esposa, quienes instituyeron las becas en memoria de un hijo desaparecido en 1922, aumentaron un millón de dólares de donación para establecer un programa de becas de intercambio latinoamericano, como adición al trabajo de la Fundación en los Estados Unidos, ya provisto con varias donaciones que alcanzan tres millones y medio de dólares. Así que, las becas ofrecidas cada año por la Fundación en México, forman parte de un programa que actualmente incluye, además de México, Cuba, Chile, Argentina y Puerto Rico, y que eventualmente será extendido a los otros países latinoamericanos.

La Fundación otorgó este año un total de siete becas en la América Latina. De éstas, dos fueron otorgadas

en México, dos en Argentina, una en Chile, una en Cuba y una en Puerto Rico.

De no poco interés para el público mexicano, es el hecho de que al artista mexicano señor Miguel Covarrubias, que durante los últimos años ha residido en Nueva York, se le haya otorgado este año una beca de las que ofrece la Fundación Guggenheim a los ciudadanos americanos o residentes permanentes de los Estados Unidos. El señor Miguel Covarrubias es uno de los caricaturistas de actualidad mejor conocido. Ha ilustrado muchos libros editados en los Estados Unidos, entre los cuales se pueden citar "Adventures of an African Slaver", por el Capitán Cannot, "Meaning No Offence" por John Riddell, y "In The Worst Possible Taste", por el mismo autor, "Frankie and Johnny" por John Huston, y "Batouvala" por René Maran. El señor Miguel Covarrubias usará la beca que se le ha concedido para hacer trabajo creativo de pintura en las Islas Holandesas de la Sonda.